

Méjico D. F. 2 de enero de 1961
Dr. D. Maximiliano Martínez Moreira
París

Mi querido amigo:

Recibí su amable carta de fecha 22 del mes pasado y antes me había llegado por correo ordinario, resedido por usted, el folleto político "El ratón rojo", que su hermano Julio Rodríguez, me había mandado a esas oficinas.

Todos los de esta familia hemos agradecido su cariñosa felicitación colectiva con motivo de las fiestas navideñas y de salida y entrada de año, y por nuestra parte les deseamos que usted y los suyos sean coronadas todas sus aspiraciones durante el transcurso de 1961. Por su parte, no le ha sido muy propicio el comienzo del año, pues nos había dicho que estarían con usted su esposa y su hija a fines de diciembre y no ha sido así. Lo sentimos.

Padría usted hacerme el favor, en vista de que ellos continúan en España, de abonarme en OPE la suscripción al primer semestre del año en curso, diciéndome al remitente el recibo lo que en pesetas han de girarle a su esposa mi sobrino desde Madrid para yo darle la orden? Mil gracias anticipadas. Efectivamente, mi sobrino advirtió la omisión en el primer giro a la esposa de usted y me lo comunicó al mismo tiempo que le enviaba a ella el resto. Espero que no vuelva a ocurrir nada por el estilo.

Celebro que continúe intacta la buena disposición de Maldonado para mí. No me sorprendía demasiado el silencio suyo para mis cartas. Lo que me hizo entrar en sospechas sobre un posible cambio psicológico de él fue que no contestara a aquella en que le pedía urgentemente el nombre propio del padre de Lolita. Hasta la fecha sigo sin recibir lo que le anunció a usted, pero eso ya no importa mucho.

Conocía ya algo, lo fundamental, de las discrepancias en el seno del C.E.N. de A.R.D.E. y me apresé mucho, pero ignoraba que fueran ahora vocales de él dos ministros. Sus razones habrá tenido el Sr. Presidente del Consejo para autorizarlo. Yo sigo creyendo que eso no es conveniente en el exilio. Me parece, por lo tanto, un error político que los señores Valera y García hayan aceptado una participación directiva en A.R.D.E. Leeré con gusto, si me lo mandan, el anunciado periódico "República". Por cierto que de la propaganda del actual Gobierno Republicano he recibido - parte enviados por Just, parte por usted y otra parte por Valera - solamente algunos documentos publicados en mayo y junio y dos del primero de julio. Como supongo que habrán salido bastante más, lamento que no me fuesen enviados porque me agradaría conocer esa labor.

Del libro que voy a publicar está ya en la imprenta el original del primer tomo - constará de dos, con 800 a 1000 páginas en total, de igual formato que "Economía y Finanzas de España", cuyo primer tomo es financiado por los amigos y correligionarios de España de que le he hablado en cartas anteriores, y tal vez lo sea también el segundo, al menos en parte. Se titula "Mi política en España". Si después me resulta financieramente posible, editaré otro libro con el título de "Mi política fuera de España". Dejaría así demostrado que yo he tenido siempre, no solo una política claramente definida, si no bien meditada y muy uniforme, sin saltos históricos ni cambios drásticos.

Afectos de familia a familia. Un fuerte abrazo de su buen amigo,

J. M. Martínez